
N° 137 
 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE DEL GRUPPO DI AZIONE LOCALE 

ANTICO FRIGNANO E DELL’APPENNINO REGGIANO SOC. COOP. 
 

Convocato contemporaneamente in presenza presso la sede operativa del GAL in Viale Martiri della 

Libertà, 34 a Modena e in modalità telematica così come previsto dall’Art. 26 dello Statuto societario e 

in  ottemperanza alle limitazioni previste dai DPCM emanati per il contrasto epidemiologico, si è riunito 

oggi lunedì 14febbraio alle ore 14.30 il Consiglio di Amministrazione per discutere e deliberare sul 

seguente: 

  

ORDINE DEL GIORNO 

 

1. COMUNICAZIONI DEL PRESIDENE 

2. APPROVAZIONE VERBALE DELLA  PRECEDENTE SEDUTA  

3. ATTUAZIONE PAL 

a) Resoconto istruttorie in corso. 

b) Resoconto rinunce alle domande di sostegno e decisioni conseguenti. 

4. AGGIORNAMENTI DI GESTIONE 

5. VARIE ED EVENTUALI. 

 

Sono presenti,tutti collegati da remoto, i Consiglieri:Giancarlo Cargioli,Carlo Bergamini, Simona 

Bronzoni, Daniele Immovilli e  Davide Massarini. 

Presiede il Consiglio Giancarlo Cargioli il quale, dopo aver fatto constatare la presenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta e chiama a svolgere le funzioni di segretario il Direttore, Elvira 

Mirabella presente presso la sede operativa.  

Il Presidente prende atto che almeno il 50% dei consiglieri presenti è in rappresentanza della 

componente privata e quindi il Consiglio può deliberare oggetti che riguardano l’attuazione del nuovo 

programma Leader CLLD, ai sensi della Misura 19 del PSR dell’Emilia Romagna 

 

Il Presidente inizia con la trattazione dei punti all’ODG. 

 

1. COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

Il Presidente aggiorna i  Consiglieri sulla campagna di comunicazione relativa all’allargamento dell’area 

MAB UNESCO anche al territorio appennino della  Provincia di Modena. L’emittente televisiva  TRC 

Ha dedicato all’argomento una trasmissione durante la quale il Presidente si è soffermato anche 

sull’attività del GAL. 

Sempre in relazione all’area MAB UNESCO, il Presidente evidenzia che il 19 febbraio avrà luogo a 

distanza la riunione generale tra i referenti di tutti i 1000 comuni delle tre Regioni interessate. 

Successivamente il Presidente comunica che la CCIAA  di Reggio Emilia sta attuando, in 

collaborazione con l’Unione dei Comuni ed il Parco nazionale,  un’iniziativa di formazione, soprattutto 

in ambito ICT, delle imprese turistiche ricettive tesa alla valorizzazione delle potenzialità della 

promozione della Riserva MAB Unesco e comunica che incontrerà il vice segretario vicario della 

Camera di Commercio di Modena per verificare se anche nell’Appennino modenese è possibile attuare 

analoga iniziativa. 

 



 

 

 

2. APPROVAZIONE VERBALE DELLA  PRECEDENTE SEDUTA 

Il Presidente chiede ai Consiglieri se hanno osservazioni sul verbale del precedente CDA. Nessuna 

osservazione sul contenuto del verbale viene sollevata: il verbale della seduta del 26gennaioviene 

approvato all’unanimità. 

 

3. ATTUAZIONE PAL 2014-2020 

a) Resoconto istruttorie in corso.  

Il Direttore informa i Consiglieri sull’andamento delle istruttorie delle domande di sostegno in corso 

facendo un sintetico riepilogo bando per bando:  
 

• Bando A.2.2.3.- Azione Faro La Montagna delle cose buone 

 1 domanda presentata, conclusa l’audizione e forniti i chiarimenti richiesti;  

• Bando B.2.1.2.- Una palestra a cielo aperto  

3 domande presentate, audizioni concluse, 3 preavvisi di rigetto inviati tutti  per mancanza di 

requisiti di ammissibilità dei beneficiari, 1 controdeduzione pervenuta;   

• Bando B.1.1.4- Interventi per la qualificazione logistica e organizzativa delle imprese a 

seguito dell’emergenza Covid-19 

14 domande presentate, audizioni concluse, 1 rinuncia presentata, 2 decadenze  inviate  per 

codice ATECO errato in un caso e totale assenza di  preventivi nell’altro), 12 richieste 

chiarimenti inviate in relazione alla documentazione tecnica allegata alle domande di sostegno 

• Bando B.2.1.- Promozione di cooperative di comunità come strumento per l’innovazione 

sociale 

4 domande presentate, audizioni concluse , 3 rinunce presentate, 1 richiesta chiarimenti inviata 

In relazione agli esiti di questo bando  

 

b) Resoconto rinunce alle domande di sostegno e decisioni conseguenti. 

A completamento dell’esame precedente, il Direttore informa i Consiglieri che le  comunicazioni di 

rinuncia al contributo riguardano: 

Per il bando B.2.1.2.- Coop di comunità:  

1. Domanda n° 5370022IL PONTACCIO SOCIETÀ COOPERATIVA SOCIALE DI 

COMUNITÀ- 

2. Domanda n° 5369669 LA VALLE NERA-  

3. Domanda n° 5369949LA VALLE DEI CAVALIERI- 

Per il bando B.1.1.4.- Riqualificazione logistica delle imprese post Covid 

1. Domanda n° 5370202 –CASANOVA MARCO 

 

I Consiglieri discutono le motivazioni di tali rinunce ed esprimono preoccupazione per quelle motivate 

dall’aumento dei prezzi delle materie prime perché potrebbero mettere in pericolo gli investimenti 

futuri, anche quelli relativi ai prossimi bandi.  

In relazione al bando B.2.1.- considerata da un lato l’innovatività del bando e, dall’altro, l’elevata 

percentuale di domande di sostegno per le quali è stata comunicata la rinuncia,  i Consiglieri discutono 



sulla possibilità di pubblicarlo nuovamente per cercare di intercettare nuovamente la progettualità 

relativa alle  piccole comunità del territorio del GAL.  

Il CDA  dà quindi mandato al Direttore di verificare con il  Servizio Programmazione e sviluppo 

locale integrato della Regione se e con quali modalità è  possibile pubblicare nuovamente il bando 

B.2.1.procedere di conseguenza con tutte le formalità procedurali del caso. 

 

4. AGGIORNAMENTI DI GESTIONE 

Il Direttore comunica ai Consiglieri che con il pagamento della mensilità di gennaio ai dipendenti e la 

liquidazione delle fatture ai fornitori, la liquidità del GAL è pressoché azzerata per cui a partire dal mese 

di marzo sarà necessario ricorrere all’anticipazione di cassa come da convenzione con BPER. 

 

5. EVENTUALI E VARIE 

 

Misura 19.2.01: Audizione prima trance progetti presentati al NuTeL 

In relazione alla prima tranche di progetti  esaminati durante l’ audizione del  NuTeL del  11/02, il 

Direttore riepiloga per i Consiglieri gli esiti che saranno comunque formalizzati in un verbale ad hoc:  

1) Bando Azioni ordinarie “Danni da fauna” (Approccio Leader alla misura 4.4.02). Considerato il 

ridotto importo delle spese ammissibili, è stato chiesto di evitare di rendere obbligatorio a pena 

inammissibilità,  in sede di presentazione della domanda, la dimostrazione della ricerca di mercato 

effettuata. Verrà fornita risposta nel verbale. 

2) Bando A.2.1. Investimenti in aziende agroindustriali: (Approccio Leader alla misura 4.2.01):  

Il responsabile  di misura sta completando l’analisi del bando che verrà pubblicato con aliquota al 35% e 

spesa ammissibile da 10.000 a 250.000 euro. La Dirigente del servizio anticipa che la ripartizione tra 

settori decisa dal GAL dovrà  essere supportata da un analisi statistica le cui modalità verranno 

esplicitate nel verbale. 

3) Bando B.1.4. - Strutture per servizi pubblici (Approccio Leader alla misura 7.4.02): 

Il  limite minimo di 50.000 Euro, essendo previsto dalla scheda di Misura non è derogabile.  

Durante la successiva seduta prevista per il 22 febbraio saranno esaminati i progetti afferenti alla Misura 

19.2.02. 

Il Direttore, infine sottopone ai Consiglieri un problema legato alle  spese generali  e tecniche  relative al 

bando A.1.2.3- Sostegno alla costituzione di nuove imprese start up per il quale lo STACP di Modena, 

in fase di liquidazione ha fatto valutazioni diverse dal GAL decurtando del tutto  quelle generali 

riconosciute a sostegno della predisposizione del progetto (come previsto dal paragrafo 5 punto 7 

dell’avviso pubblico) e riparametrando quelle tecniche.  

I Consiglieri esprimono preoccupazione per queste fattispecie laddove l’impresa si vede decurtato a 

valle quanto le era stato riconosciuto a monte e discutono sulla possibilità di inviare una richiesta di 

verifica formale ai servizi regionali in merito.  

La decisione sul punto in questione viene rimandata alla prossima seduta.  

 

Null’altro essendovi da deliberare tra le varie ed eventuali, alle ore 16.00 si scioglie la seduta. 

 

 Il Segretario         Il Presidente   

         Elvira Mirabella             Giancarlo Cargioli 


